

Ataca desempleo a países de OCDE (El Reforma 26/11/08)

Ataca desempleo a países de OCDE (El Reforma 26/11/08) Klaus Schmidt-Hebbel, economista en jefe del organismo, dijo que algunas economías de la OCDE están dentro o cerca de una recesión prolongada. Foto: AFP. Advierten que México será de los países que más resentirán la crisis, debido a la baja de la demanda en Estados Unidos. Dayna Meré Ciudad de México (26 noviembre 2008).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) pronosticó que el número de desempleados en sus países miembros pasará de los 34 millones actuales a 42 millones para 2010, 23.5 por ciento de incremento en sólo dos años. Sin embargo, el desempleo no pegará de manera uniforme a las naciones que conforman este grupo. El país más golpeado por el aumento de los trabajadores desocupados será España, que al final del próximo año tendrá una tasa de desocupación de 14.8 por ciento de su población económicamente activa. En contraste, el país que menos resentirá los efectos del desempleo será Corea, cuya tasa alcanzará apenas 3.7 por ciento al finalizar 2009. La OCDE había registrado el mínimo en materia de desocupación en 2007, cuando el promedio del conjunto de países quedó en 5.6 por ciento. El organismo que reúne a las principales economías del mundo pronosticó que en su conjunto este grupo de naciones promediará una reducción 0.4 por ciento en su producción en 2009 y podría recuperarse a niveles de 1.5 por ciento el año siguiente. Anticipó que el próximo año el mundo observará la peor recesión desde la década de los años ochenta, y México podría crecer apenas 0.4 por ciento. El País estará impactado por una caída en sus exportaciones, situación que podría mejorar hacia 2010, conforme la economía del mundo se recupere, explica la OCDE en sus pronósticos. En ese caso, la economía mexicana podría crecer 1.8 por ciento en 2010. Sin embargo, la reciente depreciación del peso frente al dólar podría generar una presión inflacionaria, reconoce el organismo. En el análisis para México, el documento señala que la política fiscal podría ayudar a amortiguar los impactos negativos en la demanda de bienes. Destaca que mucho del dinero proveniente del petróleo fue usado para el gasto corriente, lo que podría cambiar esta vez si los precios siguen cayendo. Para empujar un crecimiento de largo plazo, las reformas mexicanas deben concentrarse en mejorar el gasto público y flexibilizar el mercado laboral para aumentar la competitividad, establece la OCDE en su documento. En entrevista con REFORMA, Piritta Sorsa, economista senior para México y Chile por el organismos internacional, aseguró que el Gobierno mexicano debe estimular la generación de empleos, ya que la crisis financiera va a orillar a las empresas a despedir a muchos de sus empleados. Advirtió que México será de los países que más resentirán la situación, debido a la baja de la demanda que sufrirá por parte de Estados Unidos. "Eso traerá como consecuencia menores (ingresos por) exportaciones, menores montos de remesas y el retorno de los mexicanos que viven en Estados Unidos", señaló. Asimismo, comentó, se registrará una menor entrada de inversión extranjera de todo tipo hacia territorio nacional. Resaltó que el Banco de México debe hacer un esfuerzo para reducir, el próximo año, las tasas de interés.